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诚心前拜求，何以得高寿？

”
健康快乐周刊

吴奶奶是合肥市瑶海区胜利路街道濉溪东路社居委
辖区居民，今年66岁，老伴王爷爷67岁，两个老人的两个
儿子，也各自成立了自己的小家庭，有了孩子，不过，吴奶
奶和王爷爷为了照顾两家的孩子，已经“分居”11年了。

原来，11 年前，大儿子家的孩子出生后，爷爷便去
了大儿子家照顾。四年后，小儿子家的孩子出生，吴奶
奶则搬到了小儿子家中照顾孩子。

冯女士是这对老人的小儿媳妇，说起这些年老人
“分居”在两个儿子家中的事情，她很感慨也很感谢，觉
得两个老人对子女付出太多。

“奶奶在我们家照顾孩子，现在孩子 7 岁了，上小
学，这些年都是奶奶一手带大，全程照顾。”冯女士说，奶

奶身体不是太好，患有高血压，作为子女，他们也考虑过
现在可以生二胎，为家庭增加欢乐，“但不想给婆婆增加
困难了，带孩子实在是辛苦。有时候婆婆也会跟我们开
玩笑，说让我们把孩子带走，让她轻松几天，但是也是嘴
上说说。”

因为吴奶奶与王爷爷两处“分居”，平时白天最多的
便是电话联系，但话题总是离不开孩子，每个孩子各自
吃了多少饭，各自在学校里有什么趣事。不过因两儿子
家住的不是很远，每天晚上两人也会见一下面，“有时候
是到两个儿子家中，有时候，两人约好散步，在中间段见
面。”冯女士说：“两老人见面的时刻，也许就是他们一天
中最轻松的时刻吧。”

孩子开学，老人可以放放假了

眼下又到了开学的日子，各家的小宝贝们也即将回到幼儿园、学校，爷爷奶奶、外公外婆们可是长舒了一口
气，“整个暑假都跟着我们老两口，真是太累了。”“刚添二宝，一天到晚忙着带孩子，大宝跟二宝一起闹，我连去跳
广场舞的时间都没有了。”日前，市场星报、安徽财经网记者在走访调查中发现，很多老年人，已经不再是过去的带
孩子观念，觉得自家的孩子一定要自己带，有的老人力不从心，也想“放放假”。

□冯娟 高天雪 刘小娟 记者 祁琳

寒暑期孩子的去处让不少年轻的家长伤

透了脑子，送到暑期班、送到老人处，记者在

走访中发现，很多家长还是倾向于由老人来带

孩子。不过即便有老人帮忙带孩子，子女们也

要考虑到多重因素，对孩子的教育不能放松，

应该在尊重老人的基础上，另外老人带孩子格

外辛苦，子女们应该及时表达对父母的感激，

替父母分忧，而不是当起甩手掌柜，一方面对

父母来说增加负担，另一方面，对老人与孙辈

间容易造成“隔代溺爱”，对孩子的成长也十分

不利。

记者手记

教育方式不同引发矛盾
老人决定自己先放松一下

张阿姨来自肥东，有一儿一女，都在合肥定
居，现在自打儿子家孩子出生，她就来到合肥帮
忙带孩子。张阿姨说，儿子和媳妇都忙着开店
做生意，非常忙，晚上有时候很晚才回家，老家
的事情交给了老伴，自己全部身心都放在照顾
孙子上。

刚过去的暑假，孙子放假在家，张阿姨细心
照顾着，前段时间合肥高温，孙子要吃冰淇淋，
张阿姨也知道吃多不好，但是抵不住孙子哀
求，给他吃了不少冷饮饮料，媳妇也曾责怪过
张阿姨给孩子吃了太多垃圾食品，张阿姨心里
虽然不太舒服，但是觉得媳妇也是为了孙子
好，自己也的确有些纵容孩子，也默默接受了
媳妇的批评。

不过前几天，孙子非要喝爽歪歪，张阿姨便
拿给孙子喝，正巧这一幕被媳妇看到，媳妇就说
这饮料要少给小孩子喝，张阿姨心里很委屈，心
里一下子想了很多。

“从上次之后，我给孩子喝饮料都少很多
了，还有一次，小孩子摔倒了，媳妇非不让我扶，
说要锻炼他的毅力，孩子在地上哭得我心疼。
可能是我们之间的教育方式不一样吧。”张阿姨
说，过完这个暑假，小孩子就上大班了，她也想
通了，从前是觉得自己的孙子一定要家里的老
人带才好，尤其是寒暑假，给子女减轻负担，但
有时候反而因为年代和教育方式不同，导致和
子女之间发生矛盾，“开学后，我就回老家，让子
女重新请个人带孩子。我也不催他们生二宝
了，我也是带不动了。”

张阿姨说，她将回老家和老伴商量，趁着
天气凉快起来，他们两人准备出去旅游放松
放松。

刘阿姨是合肥市和平路街道绿苑社区辖区居民，性
格爽朗、大度，在邻居中人缘很好，她常在邻居中开玩
笑，说自己就是家里的保姆，不拿工资还要倒贴，这话从
何说起？

原来，刘阿姨与老伴都是上世纪50年代末的人，只
有一个女儿小平，“小平结婚是挺早的，可总想着玩，要
孩子要的晚，现在我退休都有六七年了，孙女才上幼儿
园。”

女儿小平与女婿工作都很忙，加上工作单位远，中
午都不回家，吃饭也在各自单位解决，有时候忙起来加
班更是没点，有时候小平回来时，女儿都睡着了。

孩子自然就交给了刘阿姨带，可是刘阿姨也是力不
从心，她身体不是很好，尤其是有关节炎的老毛病，平常
孩子在幼儿园，刘阿姨负责接送，吃饭，还算轻松，可这
个暑假，孩子全程放在刘阿姨这里，“年纪越大，感觉越
来越吃不消，我的老毛病严重起来腿都抬不起来，孩子
现在正是调皮爱动的时刻，喜欢乱跑，我根本追不上她，
带着出去玩整个心都悬着。”

不过眼下幼儿园开学，刘阿姨可是长长舒了口气，
“孩子都能在幼儿园里呆上大半天，我也有时间可以多
休息休息，还能去社区跳舞了，整个暑假为了照顾孩子，
好久都没练习了。”

为照顾孙子，老两口“分居”11年

年纪大了，长时间带孩子吃不消了

8月26日，在“爱心汇聚 放飞梦想”

合肥市政协委员爱心助学活动上，文一集

团向贫困大学生捐助人民币七万余元，市

政协为文一集团颁发爱心助学活动荣誉

证书。

自 2015 年市政协爱心助学活动开

展以来，受到社会的广泛赞誉，包括文

一集团在内的广大委员单位大力支持

该活动。2016 年，市政协再次联合市总

工会、市团委对考上大学的合肥籍贫困

学子开展捐资助学活动。作为市政协

委员“爱心公社”的一分子，文一集团始

终秉承“砖瓦精神 奉献社会”的企业使

命，尽心竭力为广大学子提供帮助，捐

助青少年、学校等个人及单位，奉献真

诚爱心。

文一集团获市政协委员爱心助学活动荣誉证书

日前，中国（肥东）互联网生态产
业园正式对外发布，该园区在政府的
大力支持下，产业园自2016年3月22
日正式开园以来，围绕“智能家电和
健康养生”两大特色主题，已吸引了
40 多家优秀企业，入住率达 98%。在
产业园的运营管理中，荣电集团积极
扮演带头人的角色，从人力、资金、项
目、品牌、产品、技术、资源到物业、工
商财税等方方面面为入驻团队提供
配套服务。

产业园运营人员告诉我们，在
该产业园，传统企业只需要花最少
的时间和精力即可完成电商转型。
产业园以产业生态、服务生态为核
心，在电商知识、电商运营、电商推

广、用户运营等方面为传统企业提
供密集性的专业辅导。对于发展成
熟的电子商务公司，产业园在产品、
设备、技术、物流等方面提供实体支
撑，有效的规避了许多电子商务公
司在运营时“落地难”的尴尬境遇，
促进电商线上线下健全发展，开创
出新的空间。

据悉，产业园二期工程已经基本
完成，二期招商火爆进行中。荣电集
团将进一步充分发挥自身的产品、渠
道等资源优势，扮演好带头大哥的角
色，服务更多入驻企业，将产业园打造
成带动整个合肥经济发展的经济引
擎，最终实现千亿产业目标！

传友

荣电集团为家电插上互联网翅膀


